

pista sin fin en la que una "doctrina" nos redujo, coartando nuestras exteriorizaciones expansionistas de interioridades que se ahogan en las concentradas inmanifestaciones a que las condenan nuestros temores de "romper lanzas".

Acatamos como inconcusas verdades axiomáticas lo que los "sabios" de hoy afirman, negando lo que anteriores "sabios" dijeron, hasta que futuros "sabios" nieguen lo que los de hoy dicen. Unos defienden la inviolable infalibilidad de disparatados textos bíblicos y de tal credulidad ignorante se mofan los que de infalible e inviolable califican a la Ciencia, o a la Razón llaman pura, sin apercibirse de que ella fue la Sinrazón de ayer y, tal vez, el Error del mañana.

Hablamos de valores absolutos, sin relativizar jamás; y disertamos sobre creaciones ideológicas que carecen de sustentividad existente, cual si se tratara de vivas realidades.

Y a ellos nos condujo y conduce el hábito del ajustamiento que tratamos de hacer de nuestro yo a las exigencias prescriptas e impuestas por la "moral" de nuestro "ismo".

Desde la cuna al sepulcro nos encadenan los pesados grilletes de esclavistas "moralidades" y de esclavizadores "dogmas" que nos obligan a seguir la trillada ruta de atrofiados acomodamientos que falsean la integridad de nuestro "ser".

Y se precisa que cada hombre muestre su "yo", sin temor a producir el "escándalo", acá o acullá, y todo lo someta al arietador golpe de su crítica sincera, para que esta sociedad pierda el carácter de bufa mascarada.

ZOAIS

Azuaga 1914.

Una aclaración

Habiéndose celebrado el día 8 del pasado febrero en esta de Mataró el anunciado mitin anarquista, en el cual hubo tribuna libre, hubo quien usando del derecho que se concedía, quiso impugnar algo de lo manifestado por los oradores. Rectificó brevemente éste y acordó que, dado lo avanzado de la hora, si había alguno o algunos que desearan controvertir algunos de los conceptos expuestos, podían ponerse de acuerdo con la mesa y determinar día y hora para verificarlo.

Así terminó el acto en medio de la mayor atención y respeto mutuos.

Como resultó que ahora "La Juventud Tradicionalista" a la cual pertenecía el individuo que hizo uso de la palabra, queriendo controvertir, junto con algunos anarquistas, ha organizado un acto de pública controversia, a indicaciones de la primera, debo manifestar como individuo organizador del mitin y presidente del mismo:

1.º Que ya desde un principio no he tomado parte en la organización de ese acto.

2.º Que no responde esa controversia a los conceptos expuestos y acuerdo tomado en el mitin de referencia, y 3.º Entendiendo que el que invita a una discusión debe empezar, es por lo que encuentro ilógico y no estoy conforme con la celebración del acto, que quer que empiece a hablar el invitado.

He creído necesario esta aclaración para desvanecer erróneas interpretaciones de mis compañeros anarquistas, tanto por considerarse este acto como una continuación del anterior, como de la no intervención mía en su organización. Yo me ratifico en el reto lanzado y en el acuerdo tomado el día 8 de febrero en el mitin del Teatro Euterpe.

Vuestro y del ideal anarquista. José GABALDÁ

A los anarquistas

"Tierra y Libertad" diario

Hoy que la lucha bélica más encanada que nunca entre los que ansían una transformación total de esta sociedad inicua y los que ansiosos de mando y honores mantienen al pueblo en la más degradante de las esclavitudes, séntese la necesidad imperiosa de redoblar nuestra actividad, extendiendo nuestra propaganda por todos cuantos medios estén a nuestro alcance, haciendo que nuestro ideal anarquista penetre diariamente por todos los rincones del Planeta, y especialmente en España, feudo de charlatanes de la política y falseadores de la verdad.

Siempre que de las ideas anarquistas se trata, todos los interesados en el statu quo de la sociedad presente, desvirtúan maliciosamente nuestros procedimientos de lucha y la finalidad de nuestros ideales, falseando los hechos, presentándonos ante el pueblo ignorante como forajidos sin conciencia, y logran una persecución infame de los más decididos e inteligentes defensores y propagandistas de la anarquía. Para ello se valen de todos cuantos medios estén al alcance de su inteligencia mediocre, por indignos y cobardes que sean.

La prensa, ese vehículo de la civilización, convirtiéndose en ariete formidable para destruir en parte nuestra propaganda, desvirtuando el principio filosófico y científico del ideal anarquista, y a los pensadores de tan bello ideal, considerándolos como ilusos soñadores, cuando no como criminales impenitentes. En sus columnas no hay nada que ilustre, que eleve, que dignifique; la pedagogía es relegada al olvido, el arte, la ciencia y la literatura, son consideradas como cosas inútiles y faltas de un sentido práctico; para ella la libertad individual es un mito; el principio que anima a la humanidad para implantar una era de paz y amor, una quimera; sólo tiene asiento en sus columnas lo innoce, lo ar-

calco y lo caduco; las más bajas pasiones, son norma ideal de su conducta, y a la sana moral de nuestras doctrinas oponen la labor repulsiva de sus costumbres viciosas e inmorales; para ella la política es todo; el relato de todo lo que es perjudicial al hombre es descripto con toda la prolividad necesaria para embutecer al que lo lee.

Para acabar con tanta anomalía para intensificar más nuestra propaganda se impone la necesidad de crear un diario en la prensa.

El hará penetrar en las conciencias la sublimidad de nuestros sacrosantos ideales, esclareciendo la verdad y batallando sin descanso por la libertad y la redención humana.

Los anarquistas de la región Vascongada creen y proponen a los compañeros del resto de España, como igualmente a todos cuantos estén conformes con esta iniciativa, que para que llegue a ser un hecho la aparición de TIERRA Y LIBERTAD diario, apoyemos de una manera decidida; primero, hacer desaparecer el enorme déficit que pesa sobre el periódico y segundo, trabajar con entusiasmo para que pronto pueda aparecer diario. A este efecto proponemos el establecimiento de una cuota voluntaria y fija semanalmente, la que daría por resultado, enjugar el déficit primero, y dedicando después todos los ingresos a dicho fin.

Como quiera que consideramos de gran necesidad dicha idea, empezamos dando nuestra primera lista de donantes.

La idea está lanzada y en principio puesta en práctica; sólo falta que los compañeros la secunden, si de veras aman sus ideas.—La Federación de Grupos de la Región Vascong. da.

San Sebastián.

TIERRA Y LIBERTAD diario

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for San Sebastián, Olasocha, Luis Calvo, etc.

Movimiento anarquista

Grupo "Regeneración Humana" En Palafrugell se ha constituido un grupo con el nombre "Regeneración Humana". Este grupo manda un cordial saludo a los presos por cuestiones sociales, que víctimas de las injusticias de la desalmada burguesía y de tiránicas persecuciones de microcefalos gobiernos se pudren en los muros infames de las cárceles y presidios; asimismo viene dispuesto a prestarles la solidaridad tanto moral como material.

Este grupo hará extensiva la propaganda por medio de folletos y periódicos, para apartar a los obreros de la corruptora política y luchará por cuantos medios estén a su alcance para despertar del soporífero letargo a la masa abúlica, ambigua y amorfa. Combatirá las injusticias sociales y trabajará para derrocar al enemigo común, Estado, clero y capital.

No cesará en sus puestos de lucha, para que la semilla de emancipación y regeneración se infiltre en los cerebros de esa masa dogmatizada, que los truchafanes de la política le han imbuido, impregnando la mente de falsedades y engaños. Es lo que viene dispuesto este grupo a depurar el putrefacto ambiente que nos corroe y degrada, a trabajar para derrocar la organización de esa inhumana y malvada sociedad que nos sujeta a esa vida desigual, de estridencias y vicisitudes, de injusticias y privilegios.

Este grupo desea relacionarse con todos los del mundo entero. La correspondencia se dirigirá a nombre de Florencio Simón, Estrella, 12, Palafrugell, Gerona (España).—Grupo "Regeneración Humana." (Se desea la reproducción en toda la prensa obrera.)

En el Brasil En San Paulo (Brasil) se ha constituido un grupo anarquista con el nombre de "Filodramático Libertario", que tiene por objeto difundir la instrucción y la propaganda en el teatro y en la palestra.

Los grupos afines pueden enviarles trabajos, tanto de dramas sociales como de periódicos, en los idiomas español, italiano y portugués.

Dirección: Círculo Filodramático Libertario, Caja postal número 195, San Paulo (Brasil).

Nuevo grupo

En Aznalcollar (Sevilla) se ha constituido un grupo de jóvenes anarquistas con el título "Los Portiados", para ayudar moral y materialmente a los presos por cuestiones sociales.

A los amigos y compañeros

Con el fin de acusar recibo de los donativos que para ayuda de mi defensa enviaron muchos amigos y compañeros a Acción Libertaria y por haber cesado éste en su publicación, he decidido publicar en estas columnas, para tranquilidad y satisfacción de todos los interesados, la lista siguiente: Madrid: Unos amigos de Jorge, 2'00.—La Carolina: P. Solé, 0'50; J. Tercero, 0'30; A. Roderio, 1'00; E. Sánchez, 0'50; G. "Los que trabajan", 7'20; J. Cabero, 0'50; A. Bonilla, 0'50; M. V. Vera, 0'50.—Osuna: A. R. Salazar, 0'50.—Jativa: G. "Carrión", 1'00; J. Gil, 0'25; M. Pla, 1'00; R. Lozano, 0'50; A. Ruiz, 1'00; M. Vila, 0'25; J. Rivas, 1'00; S. Mugarra, 1'00; M. Riera, 0'50; J. Gallego, 0'50; P. Santiago, 0'50; A. Oltra, 0'50; C. González, M. Doñate, 0'50; S. Jolluca, 0'50; M. Angel, 0'50; R. Ballesta, 0'25; J. Pastor, 0'50; J. Zaragoza, 0'50; M. Saravia, 0'50; R. T. Cruz, 0'50; L. Rodríguez, 0'50; J. Martínez, 0'25; J. Cuenca, 0'25. A. Sánchez, 0'25; R. Martínez, 0'25; Varios, 0'60; A. Perrucho, 0'25; R. Rodenas, 0'25; J. Martínez, 0'25; J. Banich, 0'25; V. Peligero, 0'40; Perrucho, 0'25; V. Bosch, 0'25; R. Martínez, 0'25; S. Sánchez, 0'25;

Foyos 0'25; E. Calvo, 0'50; M. A. N., 0'10; J. Garbanzo, 0'15.—Temp: G. Salameiro, 1'00; J. Roig, 0'15; M. Sirvent, 0'25; R. Vilaseca, 0'15; M. Gil, 0'20; S. Roig, 0'10; E. Cerrero, 0'45; J. Masdeu, 0'50; M. Llobet, 0'25; Un socio del A. S. 0'25; Korki, 0'25; R. F. 0'20; J. Rodón, 0'20; G. B., 0'20; Petit, 0'25.—Zaragoza: Un libertario, 0'50; V. Navarro, 0'50.—Logroño: V. Marín, 1'00; D. Balmaseda, 1'00; S. S. Censano, 0'50; J. Jubera, 0'25; P. Burgos, 0'10; Marbell, 1'50.—Fuenmayor: Recaudado por M. Anguiano entre varios compañeros, 11'00.—Santander: X. 1'25; F. Díaz, 0'50; M. Miera, 0'50; F. Salcedo, 0'20; E. Tolosa, 0'50; D. L., 0'50.—Havana: G. "Lux", 10'00.—Las Arrandias: M. R., 1'00; A. L., 1'00; Dos amigos, 1'50; B. L., 1'00; M. J., 1'00; F. T., 1'00.—Buenos Aires: A. L. Coguín por conducto de La Protesta, 3'40. San Francisco de California: V. P., 3'40. Grupo "Alma Libre", 2'40.—Total pesetas: 82'40 que obran ya en mi poder.

Como tengo que pagar en Alicante la colegiación de mi abogado —de 350 a 500 pesetas—, sigue abierta la suscripción. Los donativos se pueden enviar por este periódico.

MARCELINO SUÁREZ Gijón.

MAREMAGNUM

El 7 de marzo recibimos un giro postal que decía: Bilbao, B. Ramírez, 12'50 pesetas. Como en los libros de administración no figura este nombre y no habíamos recibido ninguna carta aclaratoria, no dábamos cuenta de tal cantidad por ignorar a qué se destinaba. El día 25 recibimos carta en la que se decía para qué era y hoy hacemos la distribución.

No se había recibido, pues ni carta ni recibo de mitin.

Toda la correspondencia y periódicos que se envían al grupo "Los Guapos" de Mataró, se hará en el sucesivo a José Pi, calle de Goya, 7.

PROFESOR RACIONALISTA.—Rectificando la nota publicada en el número anterior anunciando la vacante de la escuela de la Institución Libre de Enseñanza, de Valladolid, digimos que para informes podían dirigirse a la calle de Mantería, 40, debiendo decir calle de Mantería, 41 al 53 (Escuela).

En Elche (Alicante) se ha constituido el grupo "Comisión Pro Prensa" que sustituye al grupo "Rebeldes en Acción" en lo que se refiere al recibo de la prensa. Dirección: calle Comisario, 5.

Todo el que desee relacionarse con el compañero Blázquez de Pedro, puede dirigirse a su nombre, calle de la Paz, número 1, Cádiz.

Toda la correspondencia que se enviaba a Salvador Torrente, en Lyon, debe suspenderse por haberse asentado dicho compañero.

Cuantos sostegan correspondencia o quieran relacionarse con el compañero Antonio Barrera, pueden hacerlo a la siguiente dirección: Estado del Río, E, de F. C., Estación Otoni (Brasil).

No se ha sido devuelto un paquete certificado que en el mes de enero enviáramos al compañero Robinson, de los Estados Unidos, y en la Administración de Correos hay cinco paquetes, también certificados, que hace más de un año enviamos al compañero Demetrio Miñana, de Río Janeiro.

DE ACTUALIDAD.—Habiendo quedado hecho mi nombramiento de delegado para el Congreso que se ha de celebrar en Valencia los días 1, 2 y 3 de mayo próximo por la Federación Nacional de Agricultores de España, y nombrado también por los compañeros de Torrapoig, tanto estos como los compañeros de otras localidades que quieran que lleve su representación a dicho Congreso, pueden mandar a la mayor brevedad los temas que se han de discutir en dicho Congreso, como también el número de asociados de cada localidad, debiendo hacerlo a la mayor brevedad posible, por el poco tiempo de que se dispone. Mi dirección es: calle Escuelas, 2, La Carolina (Jaén).—José Sans Cobos.

Se ruega al que sepa la dirección de José Carbonell, del grupo "Via Libre" de Reus (Tarragona), lo comunique a La Voz del Cantero, Hornos de la Mata, 7, Madrid.

La Sociedad de Inválidos para el Trabajo "La Oportuna", ha organizado para el sábado, día 4, a las nueve y media de la noche, una velada literaria musical, en la que se efectuará una rifa de varios objetos artísticos a beneficio de Solidaridad Obrera diario.

Los compañeros que nos han remitido alguna cantidad para Calendario del Obrero, pueden disponer de ella, por no tener ningún ejemplar.

El Ateneo Sindicalista celebrará reunión general ordinaria el próximo domingo, 5 de abril, a las cuatro de la tarde.

Figurando en la orden del día asuntos de mucha trascendencia se ruega la asistencia a todos sus asociados.

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero y Luz, de Azuaga, enviarán el periódico de José Merchán, a la calle de la Cruz, núm. 49, Aznalcollar. Al mismo nombre. Tierra de la Habana, servirá una suscripción a José Baya, por Palafrugell, en Escalanyá (Gerona), España.

El pago en correspondencia. Regeneración enviará solo dos ejemplares a Manuel Martínez, de Alcazareros y su liquidación, teniendo en cuenta que no recibe la mayor parte de los números.

Acción Directa enviará medio paquete semanal a Roque García Márquez, Pos, 70, Aznalcollar (Sevilla), para lo cual tenemos en nuestro poder 1'50 pesetas que nos cargará en cuenta.

Tierra de la Habana, enviará 15 ejemplares a Casimiro Díez, 53, Rue Lafontaine, Bordeaux Girondo (Francia).

Al grupo "El Despertar en África" enviarán: Cultura Obrera de Nueva York, 15 ejemplares.

Tierra de la Habana, 15 id. El Látigo del Carrero, de Buenos Aires, 10 id.

Acción Directa, de Cartagena, 1. Dirección: Antonio Reyes, Lista de Correos, Casablanca (Marruecos).

SUSCRIPCION GENERAL a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Suma anterior, Barcelona, Casablanca, Valencia, etc.

DONATIVOS

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for La Campaña, Valladolid, Logroño, Barcelona, etc.

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación:

Table with 2 columns: Title and Price. Includes entries for La Anarquía triunfante, Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, etc.

A los correspondientes y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el del doctor Queraltó, que es el 50. Al extranjero se cargará el franqueo. Los envíos de cantidades se harán a nombre del administrador de TIERRA Y LIBERTAD, en letras, libranzas de giro mutuo, giro postal o sellos de correo; en este último caso certificando la carta.

Correspondencia

Los Angeles.—O. L. Damos por recibidas las 10 pesetas entregadas a Regeneración; por almanques 5 y por paquetes 5. Porto.—G. M. A. Id. 10'40 por paquetes. Pagado el 194. Algarinejo.—A. A. Id. 19'50; presos, 0'85; La Voz del Campesino, 1; libros, 9'35; suscripción y paquetes, 8'50. Herreras.—A. S. Id. 10 por paquetes, Pagado hasta el 201.

PUBLICACIONES DE LA ESCUELA MODERNA CORTES, 478 BARCELONA TELEFONO 3578

LA GRAN REVOLUCION 1789-1973

POR PEDRO KROPOTKINE Traducción por ANSELMO LORENZO

Se publica por cuadernos semanales de 24 páginas ó 20 y una preciosa lámina suelta, con abundante y clara lectura e ilustración profusa y espléndida, al precio de 50 céntimos de peseta.

Pídase en todas las librerías y centros de suscripciones y directamente a la Casa editorial

PUBLICACIONES DE LA ESCUELA MODERNA, CORTES, 478

enviando el importe de cuatro cuadernos por Giro postal, Giro mutuo, o sellos de correo, en carta certificada.

Las suscripciones de fuera de España deberán ir acompañadas del importe mínimo de diez cuadernos.

Los pedidos son servidos a vuelta de correo.

Villanueva del Arzobispo.—S. M. Id. 5; para presos, 2'30 y paquetes, 2'70.

San Felu de Guixols.—J. P. Id. 19'30; para presos, 0'65 y por paquetes, 18'65.

Escalanyá.—J. B. Id. 25'20; para Regeneración, 12; presos, 2'80; Solidaridad Obrera, 6'10; para el diario, 4'80; donativo, 1'50; Tierra por suscripción, 2; Fuerza Consciente, 1 y donativo, 1'50.

Azque.—L. L. Id. 1'05 por suscripción, Valverde del Camino.—P. C. Id. por conducto de Salud y Fuerza, 6 por paquetes.

San Sebastián.—J. O. Id. 15; para el diario, 6'75 y por paquetes de J. B., 8'25, Pagado hasta el presente número quedan 0'75.

Alayor.—S. A. Id. 37'25; para Solidaridad Obrera 21'95; La Voz del Cantero, 22'80; El Libertario, 2'50 y por paquetes, 10. Pagado el 205. Italtan 0'20.

Córdoba.—M. M. Id. 28'25; para Fuerza Consciente, 7'75; En Tierra, 2 y cuatro suscripciones y folletos, 16'50. ¿Está bien?

Mahón.—R. V. Id. 1'20 por papeletas que enviamos.

Alhama de Almería.—J. L. Id. 7; para Salud y Fuerza, 2; almanaque, 1 y suscripción, 4. Fort Bragg.—P. R. Damos por recibidas 9 pesetas por conducto de Vidal, por suscripción.

Vilasar de Dalt.—S. C. Id. 4; para En Tierra, 2 y por paquetes, 2. Los Angeles.—Regeneración, Alfonso Fornoll nos entrega para nosotros 42 pesetas. Próximamente irá liquidación.

Alcazareros.—M. M. Id. 12; para Regeneración, 5; donativo y presos, 0'50; por paquetes, 5. Con el correspondiente de Fuerza Consciente no nos une ninguna clase de relación. Puedes dirigirte a él, calle Esto, 8, 3.º

Villanueva del Rey.—M. H. La correspondencia que apareció en el número 204 y que dice: "Córdoba.—M. M.", es vuestra cantidad. El error fué porque el giro nuestro fué hecho en Córdoba. Queda hecha la distribución como indicáis en carta.

Córdoba.—M. M. Fijate en el párrafo anterior. B. de P. está en Cádiz a cuyo punto le enviamos el almanaque. Recibidos 16 pesetas; por almanaque, 6 y paquetes, 10. Pagado el 204. Sevilla.—G. "Tierra Libre". Id. 2 por paquetes, 5 por libros.

Sevilla.—J. D. Id. 3 por suscripción. Bilbao.—D. A. Id. 9; para Acción Libertaria, 3; Solidaridad Obrera, 3 y para nosotros 3, todo por donativo.

Villamartin.—J. C. P. Id. 1 por suscripción. Játiva.—Grupo "Juventud Ideal". Id. 10; para presos, 1'50; Solidaridad Obrera, diario, 4; Cultura y Acción, de Zaragoza, 2 y almanaque, 2'50.

Lyon.—J. M. Recibimos por S. T. el importe del libro y 1'50 por suscripción de J. J. ¿Recibiste los almanques?

Alicante.—R. B. Id. 15 por paquetes, Pagado hasta el 205.

Alcoy.—V. T. Id. 12 por paquetes. Liquidados. Tolosa.—M. B. Id. 15'50; donativo 0'50 y paquetes, 15.

San Sebastián.—C. D.—Id. 15, que con las 3 que oíste con 18; para Solidaridad Obrera, 8 y por paquetes, 10. Fueron retratos.

Fuertes de Andalucía.—J. J. B. Id. 7; por libros 5 y paquetes, 2. Pagado el 202.

Churruarín de Málaga.—G. "Despertar del Terruño". Las 45 pesetas quedan distribuidas en esta forma: por almanaque, 22'50; presos, 7'50; La Voz del Cantero, 3 y paquetes, 12.

San Felu de Llobregat.—F. C. Id. 12 por paquetes. Pagado el 206.

Mieres de Beana.—J. A. Id. 1 por suscripción. Llanés.—J. V. Id. 1 por paquetes.

Balance del número 206

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Ingresos (Por paquetes, Venta), Gastos (Déficit del número anterior, Impresión del número 206, etc.), and RESUMEN.

RESUMEN

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Suma los gastos, Suma los ingresos, Déficit para el número 207.

Imp. GERMINAL, Ronda S. Pablo, 36.